Emp'ead el tiempo en vuestra propia mejora, mediante los is ludios reunidos portos demás, de ese modo adquirireis facilmente lo que a otro les costo grantes estuerzos

- Año I

San José, Lunes 18 de Julio de 1932

Núm. 10

# Los desfalcos de Hacienda

no hemos visto el sumario, nues- cencia? tro juicio es producto neto del ambiente y de las deducciones; ahora el Ministerio Público lanza a los cuatro viensos su EU-REKA en estos asuntos, declara que el Estado ya nada tiene que ver con esos delitos porque las terados a sus cajas: esa manifesdel que tira algo y se sacude las una brasa que los quemaba.

Qué pasa alrededor de esos hechos? Por qué no hay valientes co a decir que ya nada tiene que nuestro firme propósito.

Sobre estos desfalcos se ha cer- ver con tales desfalcos porque el nido una sombra que el público Estado no es el perjudicado, sino no ha podido penetrar. Nosotros aquellas instituciones de benefi-

Pareciera que hay afán por silenciar la grita pública acerca de estos hechos. Allí algo se encubre o se quiere encubrir y nosotros hemos de desentrañarlo; si hay vindicta pública para seis, Madres del Buen Pastor declaran siete u ocho pobres que pecaron ser legítimas las firmas de endo- con pecados leves, que la haya so de los giros cobrados y no en- para los grandes ladrones del Erario, que se pueda decir como tación nos parece como el gesto de aquellos pobres muchachos, por la prensa, los nombres de manos, como que han soltado esos ladrones; esos nombres están en la boca de todo el país, en círculos de amistad, en cantinas, en hogares, en todas partes oíque pidan y exijan trâmites y mos un nombre que se señala cocumplimiento acerca de ellos? Có- mo el del más ladrón; que se mo se atreve el Ministerio Públi- despeje esa sombra, ese será

### Nuevo Oficial Mayor de la Sría. de Hcda.

Oficial Mayor de la Secretaría de zación. Hacienda, se ha llevado a esa . De la calle se recogen distin-

Ha sido nombrado el nuevo cuestiones de trámites de organi-

posición a don Salvador Bonilla, tos rumores, unos de sorpresa y cumplido empleado que desem- otros de crítica. La Oficialía Mapeñaba importantes funciones en yor de Hacienda es un hueso un la Junta Nacional de Electrici- poco duro de roer, muchos núdad. La Junta pierde un buen meros y muchos profundos cálcuelemento que se había identifi- los mercantiles; por eso creemos cado intensamente con las perso- que ha sido larga la escogencia, nas y las tendencias; es una lás- se barajaron muchos nombres petima que ahora que vienen a ro seguramente a todos les faltó aquella Junta nuevos Directores aporte de prestigios profesionales no cuenten con ese valioso con- y de credenciales; el nombre del tingente para encarrilarse en señor Bonilla no había sonado. -

#### Entradas y salidas en la Oficina de Tráfico

Ha llegado a nuestras manos el movimiento económico de la oficina de tráfico; es este un dato de suma importancia. Su conocimiento nos obliga a hacer algunos comentarios que no queremos se tomen como una crítica, son un aporte a la buena marcha de aquella organización.

Veamos los números:

Entradas C	171.726.05
Salidas,	59.264.05

Saldo Haber...., 112.462.00

de 1932. Arroja un saldo de más anterior. Sí entendemos que fué zación de esa naturaleza tan deficiente hoy por la falta de personal y de medios apropiados, que rinde tau poca eficiencia en sus nada como corresponde a la extensión de la ciudad y al kilo-

metraje de las carreteras existentes?

El personal, si no es perfecto, su idoneidad corre pareja con los pocos conocimientos que aquí se tienen a ese respecto por la falta de experiencia y demuestra siempre buena voluntad para cumplir su cometido; pero es poco, es reducido y le faltan medios. En el nuevo gobierno se vió el deseo de no remover a ese personal; por n ás que mucho hicieron los interesados en esos puestos por el cambio general o parcial; los compromisos políticos de muchos Este movimiento corresponde de esos empleados los adquirieal año comprendido entre el 1 de ron con su jefe anterior, el nueabril de 1931 y el 31 de marzo vo es ricardista y hermano del de cien mil colones a favor, es removido el Agente Principal, decir se han pagado todos los ese es un cargo de autoridad regastos y queda ese remanente. presiva y necesita un experto, Cómo se explica que una organi- por dicha es de los sin contrato.

Ojalá se haga por pagar las cuentas pendientes de esa oficina, los cobros han dado con que cubrir ampliamente lo gastado y servicios, no haya sido acondicio- no creemos que el gobierno tenga este organismo como fuente de pro lucción de rentas.

# Duelo Social

Hemos sido profundamente. conmovidos con la infansta noticia de la muerte del caballero don Tobias A. Calvo Ramírez. Ayer a las 4 de la tarde después de los funerales en la Iglesia de La Soledad desfiló el cortejo hacia el Cementerio General, a donde se le dio cristiana sepul-

Fué don Tobias A. Calvo un esforzado luchador que deja el recuerdo y el ejemplo de su bondad y su constancia en las luchas honorables de la vida. Nacido y creado en el seno de una familia que ha sido por su estirpe y su cultura gala de nuestra sociedad, su desaparición Neva el duelo a todos los hogares de sus familiares y a sus muchas y constantes amistades.

EL CENSOR envia su más sincera condolencia a su esposa doña Florinda, a sus hijos: Hernán, Pilar, Mauro, Fernando, Rodolfo y Amira; a sus hermanos: Chepita Calvo, Francisco Solórzano y Señora, Emilia v. de Pérez Zeledón, Carlos Herrera y Sefiora, Ruben Herrera y Señora, Fabio Galvo y Señora, Héctor Calvo y demás parientes.

#### Herido accidental en Tres Ríos

El jueves próximo pasado en la ciudad de Tres Ríos, como a las cuatro de la tarde se encontraba el señor Antonio Mathey limpiando un revolver calibre 38, en su casa de habitación y en presencia de su señora doña Graciela Quesada de Mathey y dos pequeños hijos suyos, cuando imprevistamente se le disparó un tiro que milagrosamente no causó un daño mayor, dada la presencia de las personas antes dichaș; solamente hirió al propio sefior Mathey en una pierna y no seriamente.

Indiscutiblemente hay imprevisión en estos accidentes; todo el mundo debía tener siempre presente de cuántas desgracias ha sido causa el manejo de armas de fuego cargadas. Recientemente hemos visto morir dos jóvenes estimables en la ciudad de Cartago debido a verdadera imprevisión.

#### Club BROADWAY

Plaza de Los Leones

Domingo 17. Hoy Gran Baile De 8 p. m. a 12 p. m.

Pronto: Gran concurso de Vals, obsequiándole a la mejor pareja una copa de madera hecha en la Tornería VALVERDE.

# Una mujer y sus 2 hijos a la sombra de un arbol por habitación

do echada de una mat llamada vivienda por no poder pagar una suma insignificante. Cuatro trastos y un colchón viejo completaban aquel cuadro de desolación y tristeza.

Muchas cosas pensamos al ver y palpar realidades como la que aquí referimos y si nos abstenemos de decirlas es porque hemos de hacerlo en otra ocasión, detenidamente, en forma que se sienta y se pieuse con todo el senti- es que estas realidades pueden miento humano que nuestra vida impulsar los hechos.

El viernes pasado por el lado fraternal debe inspirarnos. Pero del Pacífico vimos a una mujer no hemos de dejar de decir algo con dos hijos pequeños a la som- que nos entristeció más, algo que bra de un árbol porque habia si- explicará mañana cualquier actitud que el pueblo asuma y que no será con multas de cinco colones como se atajarán; el viernes también, a doscientos metros de donde este cuadro se desarrollaba vimos un tren especial, con un carro salón, salir hacia el Oeste llevando seis o siete mimados por la suerte a pasar unos días de cacería. Ironías del destino, ni éstos tienen la culpa ni los otros tampoco, pero lo cierto

# Tobías A. Calvo Ramírez

HA MUERTO

Su esposa Florinda, sus hijos Hernán Pilar, Mauro, Fernando, Julia, Rodolfo y Amira; sus hermanos Chepita Calvo, Francisco Solórzano y Sra., Emilia v. de Pérez Zeledón, Carlos Herrera y Sra., Rubén Herrera y Sra., Fabio Calvo y Sra. y Héctor Calvo, comunican a Ud. la desgracia que les ocurre y le ruegan su asistencia al funeral en la Iglesia de la Soledad, hoy a las 4 p. m. y a la inhumación en el Cementeori Ceneral seguidamente.

San José, Domingo 17 de julio de 1932.

#### La nueva Junta Nacional de

Definitivamente ha quedado E. y doctor don Rafael A. Griintegrada la nueva Junta Nacio- llo. Suplentes: don Roberto Zenal de Electricidad en la forma ledón C., don Carlos Cubero O. signiente: Propietarios, Doctor y don Francisco Ruiz H. Carlos Pupo, Lic. Tobías Zúñiga Carlos Urtecho, don Juan Ma.

Todos son honorables caballe-M., don Cipriano Ardón, don ros de quienes mucho bueno puede esperar el país, si logran Solera, don Alberto Chavarría mantenerse en esa Junta.

#### Nuevas incursiones en la Frontera Sur

ridades panameñas. Esta Secre- villas. taría lo comunicó a la de Relala pantomima, pues no de otra ga y detenidamente.

La Secretaría de Gobernación manera puede calificarse la conpor medio del Gobernador de ducta de nuestros Gobiernos so-Puntarenas ha recibido una nue- bre ese asunto. Con reverencias, va queja del Agente de Policía de banquetes, discursos y odas a la Cañas Gordas, de incursiones en cordialidad quieren hacer creer territorio costarricense por auto- que todo marcha a las mil mara-

Para nuestro número próximo ciones Exteriores para que siga ofrecemos tratar este asunto lar-

#### El Boxeo en el Burlesco

El viernes próximo pasado se efectuó en el Burlesco el anunciado match entre dos elementos conocidos y prestigiados en las lides del ring. Bindas, el italiano y Pacheco, de Heredia se enfre h. taron en un encuentro a Tcho rounds, pero que no llego ad octavo por haberle dado el it aliano el nock-out técnico a Facheco

eln el cuarto round. Los encuentros preliminares y el semifinal estuvieron buenos, dentro de su condición fueren apreciados tanto como el final. Nosotros somos aficionados decididos de todos los sports y vemos con especial simpatía el del boxeo que encarna la verdadera tendencia a la fortaleza física.

# La Cañería de Puntarenas y el pretendido impuesto sobre la-Sal

Está en el tapete de la discusión un proyecto del diputado por Puntarenas, don Carlos Barahona, para la construcción de la Cañería de Puntarenas y las carreteras a Esparta y a Miramar. Sobre el objetivo del proyecto nada se ha dicho, ni nada podría decirse ya que se trata de llevar a efecto obras de importancia y trascendencia para la vida de aquel bello puerto. Nadie en Costa Rica que conozca lo que esas obras y principalmente la cañería, significan no ya para Puntarenas sino para el país entero, pensaría jamás en combatir una iniciativa que debe ser apoyada por el Congreso, el Ejecutivo y la nación toda. Sí en cambio hemos visto que contra el segundo aspecto del proyecto, el impuesto sobre la sal, se han manifestado algunas personas con razones que deben tomarse muy en cuenta; unos porque el establecimiento de ese impuesto afectaría la vida económica de la Municipalidad de Puntarenas, otros por hacer valer derechos adquiridos y quienes animados por el buen deseo de llevar este proyecto al terreno de la posibilidad.

Entendemos que el impuesto sobre la sal está liberado por una ley especial; no sabemos si efectivamente se puede gravar esa industria o mejor dicho ese producto, en la forma que lo contempla el proyecto; sinembargo hay que hacer algo, hay que buscar la solución de ese conflicto que parece se presentará; si no se puede gravar la sal, grávese otra cosa, póngase un impuesto que se puede llamar de cañería, sobre la carga y descarga en el muelle, grávese cuanto se quiera en forma racional y equitativa, pero que se solucione la parte económica del proyecto y que se haga la cañería. Que se haga la cañería es el punto de mira a que deben converger todos los esfuerzos de quienes son capaces de comprender la importancia de esa obra. La cañería es el complemento de ese valioso muelle que alli se acaba de construir, la demanda el más pequeño sentimiento de humanidad y con ella desaparecerá una sombra que por mucho tiempo ha entorpecido el resurgimiento comercial de Puntrenas.

Valga ante todo, nuestro voto muy vehemente, por la realización de ese proyecto. Puntarenas tiene derecho pleno a esa cañería tan prometida y tan esperada; es un imperativo de la vida misma, una exigencia del prestigio nacional. Los que conocemos aquello, los que hemos pasado una parte de nuestra vida entre sus hijos, que lo son por nacimiento, por los arraigos de la vida y por los nexos del corazón, nos sentimos siempre ligados con los más puros afectos a su suerte y a su vida. Por eso llenos de fe, haremos cuanto esté dentro de nuestras posibilidades para que el proyecto cristalice en una realidad efectiva; que se armonicen pareceres, que se aunen empeños y que Puntarenas entera se convierta en una sola fuerza que con la razón y el derecho, convierta en hecho cierto lo que hoy es una laudable iniciativa del diputado Barahona.

Oh Puntarenas, tan recordada siempre y tan querida! Con tu calor y tus brisas, vida y caricia a un tiempo, el espíritu se hace grande y vive en tu seno, complacido y satisfecho, sin que lo maculen ni lo hiera la miseria ni la pequeñez humanas. Para ti queremos grandeza y prosperidad eternas.

## FABRICA DE MUEBLES Roberto Ramón

Cuadros artísticos y Muebles de tenda clase de estilo De la Inspección de Haciienda 50 varas al Norte

#### El Censor

Semanario de Intereses Generales Administrador y Director:

CARLOS MORA POVEDA Editor: RAFAEL LAFFITTE JIMÉNEZ

> Teléfonos: Administración, 2842 Dirección, 3131

Número suelto, C 0.10 Número atrasado, © 0.20 No se devuelven originales

ADMINISTRACIÓN: 100 v. al N. del Liceo de C. R. Apartado 1341 - Teléfono 2842

Suscripción de 5 Números. © 0-50 Circula los Lunes

#### Doloroso Fallecimiento



SRTA. ANITA ALVARADO V.

En la plenitud de la vida, a los 25 años de edad, ha desaparecido del mundo de los vivos la muy estimable señorita Anita Alvarado Vargas.

Murió a las tres de la madrugada del doce del corriente, dejando triste y desolada a su cariñosa madre y la profunda pena de su eterna ausencia en el corazón de los demás parientes y de sus amistades, que tanto la apreciaron y quisieron por su bondad y dulzura.

En la tarde de ese mismo día, después de los oficios religiosos efectuados en la Parroquia de la Dolorosa, fueron conducidos los restos de la señorita Alvarado Vargas al Cementerio Ceneral doude se le dio cristiana sepul-

A su buena madre doña Eudoxia Vargas de Moraga, a su señor padrastro don Celestino Moraga, a sus hermanos la senorita Irene, don Jeremias Gutiérrez y doña Evelia de Gutiérrez y a la demás familia damos nuestra más sentida condolencia y les deseamos pronta resigna-

#### La Mujer

De quince a veinte es niña; buena moza de veinte a veinticinco, y por la cuenta, buena mujer de veinticioco a treinta; dichoso aquel que en tal edad la goza!

De treinta a treinta y cinco no alboroza pero puede pasar con "sal-pimienta"; más de los treinta y cinco a los cuarenta cría niñas que labren su coraza.

Va de cuarenta y cinco es bachillera, habla gangoso y juega de vocablo, de cincuenta cerrados da en santera; y a los cincuenta y cinco becho el retablo, niña, moza, mujer, vieja, hechicera, bruja y santera se la lleva el diablo.

Francisco de Rojas y Zorrilla

IMPRENTA CARTIN

# Contratos para servicios en la Fábrica Nac. de Licores

Se nos asegura que están para cidas columnas para tirarse sobre bierno tiene con tres expertos extranjeros para servicios en la Fábrica Nacional de Licores. Se trata de UN QUIMICO, UN INGENIERO y UN LICORIS-TA que ganan novecientos colones cada uno según contrato, aunque se nos decía que sacaban más de mil colones mensuales; esto nosotros no lo aseguramos, lo repetimos sin confimarlo.

Estamos conformes en que estos señores fueron bien traídos en su tiempo, pero ahora que sos de contribuir en todo lo que ya hay expertos en los trabajos nos sea dable a la buena marcha a cargo de ellos, en la misma Fábrica, y habiendo además en el país elementos competentes para el desempeño de esas funciones, vista la situación difícil del Erario Púlico, nos parece que lo más justo, lo verdaderamente equitativo sería NO RENOVAR ESOS CONTRATOS. Con la mitad de esos sueldos se pagarían iguales servicios, se protegerían elementos nacionales y se evitaría, tal vez en muy redacida cantidad, la salida de un poquito de oro.

No quisiéramos entrar en censuras de ninguna clase en cnanto a la labor que se lleva a cabo batida con los propios productos en esa importante dependencia de la Fábrica; esos licores sintédel Gobierno; mal comprendidos ticos que estaban envenenando al elementos políticos, quienes se ca pegar en el país si la Fábrica nos han acercado a pedirnos cam- hubiera dado los símiles de buepo en nuestras humildes y redu- na calidad.

vencer los contratos que el Go- el Gobierno en general y especialmente contra algunas personalidades de la nueva Administración. Nosotros fuimos del grupo que llevó al Poder al Licenciado Jiménez, nos sentimos ligados a este Gobierno por nuestros principios, pero más por la dnra lucha conque se pudieron vencer los contubernios en que vivieron entre ministerios y cuarteles los enemigos del Partido Nacional Republicano. Sinembargo, hecha la anterior manifestación y deseode la cosa pública, ya que a ello nos sentimos obligados, daremos muy a la ligera algunas impresiones con respecto a la labor que allí se efectúa.

Los expertos no nos han traído nada nuevo ni ninguna mejora en los productos; en estos mismos días vemos a la Aministración de la Fábrica consultando a extraños qué sustancia puede servir para adicionar el alcohol industrial; la competencia que ahora con Gobierno nuevo, jefes nuevos, se ha perseguido con tanta tenacidad, ya debería estar comhemos hemos sido por diversos pueblo no hubieran podido nun-

#### Zapatería "La Veneciana" 🖔

DE CARMELO FLORENTINO

Especialidad en Calzado para Señoras y Señoritas (Costado Norte de la Botica Astorga)

Teléfono 4173 San José, C. R.

#### Jorge Ramírez Valido

SASTRE CORTADOR

Le confeccionamos trajes por abonos semanales, con telas Inglesas, desde @ 70.00 hasta @ 120.00

Calle del Cementerio, 125 varas al Este de Las Pilas

### Carlos Manuel Fernández

- DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKER ó DEEFOUR Calzas y Puentes por el sistema YULAY y porcelana «Sin Coronas» Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6 Oficina del Dr. Facio, San José

#### Laboratorio de Analisis Clínicos Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus. Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc. Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

# laller de Galyanoplas

TELEFONO 3812

APARTADO 892

UNICO EN EL PAIS .- Este Taller es el verdadero ahorro de su dinero, pues sus objetos deteriorades volverán asser nuevos por un precio realmente ridículo, Ud. quedará atendido caprichosamente con cualquiera de los metales que Ud. desee: como Niquelado, Plateado, Cobreado, Bronceado, Estañeado, etc. ANGEL PASTOR MENA C.

# La sonada caída del Secretario de Fomento

Es realmente lamentable que entre las muchas tristes herencias que nos dejó el gobierno anterior, haya quedado la mala, la pésima costumbre de las bolas acerca de las crisis de las Secretarías de Estado, que aquí no son tales crisis sino simples escarceos de la intriga personal,

No atinamos a comprender el objeto de lanzar a la divulgación noticias absolutamente falsas y faltas de sentido, nosotros solo podemos ver en eso el deseo de estorbar la buena marcha del gobierno; no pueden ser ni amigos del gobierno ni amigos del orden administrativo quienes se dedican a tan pobre recurso

Un estimable colega se dejó sorprender y publicó la noticia con una serie de detalles que causan risa por lo ridículos; porque no de otra manera puede calificarse ese cuento triste de que don Ricardo llamó a don Rafael Castro Quesada para ofrecerle la Secretaría de Gobernación, que don Filo no aceptó pero que el señor Presidente espera vencer los escrúpulos del señor Castro Quesada.

Es que se desconocen los hombres? No tiene derecho don Ricardo Jiménez a que se le juzgue un poco mejor? No discutimos personalidades y no porque no podamos hacerlo, bien fundados conocimientos tenemos de la macos y mejor derecho para juzgarahora. Se trata de un afán insidioso de parte de quienes tienen «hachita que afilar» con el gobierno o talvez especialmente con el señor Secretario de Fomento y saneando siempre.

que se han olvidado de que son otros hombres los que están hoy en el gobierno, que no es fácil encontrar quien falte a la palabra dada de hombre a hombre, que quedan todavía quienes aprecian sus prestigios y que sin juramentos bajo su palabra de honor ante un poder y un pueblo siempre saben cumplir como cumplen los caballeros. Dice un adagio que «en el amor cuando es verdadero los juramentos están por demás»; este es el caso, cuando se es hombre y se sabe ser leal el juramento abunda.

Nosotros estamos absolutamente seguros de que nada se ha hablado en las esferas oficiales de renuncias ni de ofrecimientos; el señor Presidente de la República está perfectamente identificado con su Secretario de Fomento, y al decir el señor Presidente es como si dijéramos todo el país; nos referimos al país consciente de lo que significa el bien público; quienes piensan por lo que toca a su propia persona, no piensan, no hacen juicio, no pueden juzgar de las cosas de orden público. Y no se crea que proclamamos la perfección en el gobierno; es un gobierno de humanos y todo lo humano es imperfecto. En él han hecho su entrada la ambición y el egoísmo; bajo su inmensa carpa de gobierno yoría de nuestros hombres públi- nuevo se han amparado muchos fariseos de la política, pero no los, pero no es ese el caso de importa, tiempo habrá para limpiar el templo; allá va el gobierno poco a poco, contemplando intereses y conveniencias para no hacer pesada la curación, pero

Vistase en la Sastrería de JAIME GRANT

#### TALLER MECANICO

Hojalatería - Fontanería - Herrería

Especialidad en Barandas, Balcones, Marquesinas, etc. - Entre el Polo Sur y La Criolla MARCIAL SOLANO Lado del Pacífico

Ordene su calzado a la

#### Zapatería EL BUFALO

Especialidad en medidas. Frente al nuevo edificio del Banco Nacional de Seguros

#### Venta de Muebles de Enrique Comez

Avenida Central -:- Teléfono 3396

Frente al Teatro América

Precios de situación

### New York Dry Cleaning

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Aplanchado a vapor. Se responde de lo que se nos confía.

Teléfono 4033

#### La fiesta en Puntarenas

Con gran pompa y esplendor se preparan estos tradicionales festejos. Es una de las fiestas más simpáticas y originales que tenemos en el país, fue establecida hace muchos años por el recordado padre Carmona, cuando era cura de Puntarenas.

Entendemos que a pesar de al crisis, Puntarenas será muy visitada para esa fecha, como todos los años, mayormente éste en que se anuncian actos de carácter nacional como la bendición del muelle con asistencia del señor Presidente de la República y de su señora esposa, invitados muy especialmente por el Comité de Festejos y las primeras autoridades de la localidad.



## 100 v. al E. del Teatro América

#### Luctuosa

En la ciudad de Heredia falleció don Eusebio Chaverri Rojas. Fue sepultado el 15 del corriente a las diez horas. Fue el señor Chaverri Rojas un honorable trabajador a quien siempre se recordará como un vivo ejemplo de laboriosidad y de hombría de bien.

Nuestro más sentido pésame a su madre doña Simona v. de Chaverri, a sus hermanos Hermelinda, Flora, Silverio, Joaquín y Teresa y demás familia.

#### Liceistas!

Camisas de Khaki para uniforme.

100 varas al Norte del Liceo.

En el TEATRO BURLESCO se presentan todas las noches los espectáculos más atrayentes!

# de la Virgen del Mar Lo que se espera

Yo espero, hace mucho tiempo, una carta que no llega.

Día a día, al venir a mi oficina, la busco sobre mi mesa.

Voluminoso es mi correo: Hay en él pliegos de todos los continentes, en los cuales ponen su marca rectangular de vivos vivos colores; pero entre esos numerosos pliegos que me traen saludes o reproches, aplausos o censuras, solicitudes o dones no figura mi carta, la carta que yo aguardo...

De quién es esa carta? Quizás de la mujer que hubiera amado y de la que me separó un destino brutal, cuando se buscaban nuestros con todos sus enigmas, nuestras bocas con todas preguntas y todas sus promesas, nuestros brazos con todos sus temblores y todos sus deseos...

Esa mujer, desde alguna tierra lejana piensa en mí; acaso mi nombre !lega alguna vez a su retiro... y un día me escribirá la carta que yo ansío. la carta merced a la cual se orientará definitivamente mi espíritu. Y lo que fue hasta aquí, ya no será, y lo que no ha sido, empezará a ser.

Oh, sí, aguardo una carta, treve, blanca y fina, sellada con con lacre malva o lila; perfumada apenas por el roce de larga y marfileña mano ducal...

Una carta que me dirá lo que no acertaron a decirme aquellos labios a quienes la fatalidad impidió abrirse a tiempo... Algo

muy misterioso y muy hondo; palabras que estarán como tejidas de sol y de luna y entre las cuales palpitarán un amor muy grande y un muy grade ensueño.

Cuándo llegará esa carta. Dios

¡Cuántos años han pasado desde que la espero!

Señor, en mis cabellos ya hay escarcha y en mi alma cansancio.

Mis ojos están fatigados de mirar a lo lejos, buscando barcos de luz, galeras de oro, entre las fantasmagorías del poniente!

He sondeado todas las perspectivas, he escudriñado todas las lontananzas, y Ella no aparece. Por lejos que viniera yo sabría distinguirla, porque, como las princesas de los cuentos, tiene un lucero en la frente...

Señor, estoy triste y clamo a Ti... Mi corazón incorregible, siempre salta como un pájaro, al acercarme a la mesa... por si entre los pliegos de varios matices, está su carta, la carta que debe precederla, la sola que yo quiero recibir; fuera de la cual todas son vanidad y tedio...

Señor... haz que me escriba, antes de que reine la noche, esa perenne noche en que todo se desvanece... sin que entonces, aun cuando llegue su carta, como estaré inmóvil, ya no podré abrirla! Como estaré a obscuras, ya no podré leerla!

AMADO NERVO

#### EL FENIX Fábrica de Café Molido y Cacao

Teléfono 3573 - Apartado 716 - 600 v. Sur de La Proveedora Café especial para familias con servicio a domicilio.

Absoluta honradez en los cafés que se encargan para tostar

# SASTRERIA Rodrigo Padilla

Especialidad para la gente de gusto, con precios de situación

25 varas al Sur de la Iglesia Metropolitana : Calle A. Volio

## Necesita Usted HIERRO para CONSTRUCCION

No olvide que cualquier clase y cantidad de este artículo lo consigue a precios sin competencia en el

Almacén RODRIGUEZ 75 varas al Sur de la Magnolia

## Alarma en el Cementerio Gral.

respeto; guardas y vecinos se zo contra esos sujetos.

El jueves de la semana pasada aprestaron para caer sobre aqueentre ocho y nueve de la noche, llos desalmados que profanaban hubo por el lado del Cementerio el Campo Santo, pero. . . . qué EMILIA DE RODRÍGUEZ General gran alarma entre el tristeza, aquello era más que vecindario; se creyó sorprender a profanación; se sorprendieron a dos ladrones haciendo su agosto dos individuos, pero no eran laen aquel campo de unción y de drones, y no sabemos qué se hi-

Escobas de todas clases

# QUESADA & AMAD

SAN JOSE, COSTA RICA

TELEFONO 2879

Cepillos para todos los usos

### El Imperio de la Moda

Cada vez-dice Nemesio Garen los trajes; la reina no les ha- ción de los modistos franceses. ce el menor caso. Ella sigue vistiéndose como se le antoja, lo que indica que es de veras soberana. Las demás reinas están pendientes de los últimos figurines y se vencionalismos de la moda, la han sometido al imperio de los humanidad contemporánea ha amás leves caprichos de los sas- cabado por mirar con respeto a tres parisienses; pero María de quien se ha colocado arriba de las Inglaterra no les tiene miedo, vanidades femeninas y no ha perlos mira frente a frente y los mitido que las pretendidas autoreta con su anticuada manera de ridades del buen gusto le imponvestir.

Nada impresiona tanto al elemento femenino como el miedo al ridículo. Las mujeres obedecen ciegamente los últimos patrones figurines parisienses y la que no para verse más seductoras y para acepte su vasallaje se pone en rique las gentes no se rían de sus dículo. Con la reina María no túnicas pasadas de moda. La rei- reza esa tiranía porque está enna María no pretende seducir ni cima de la moda. Desde que asteme las risas de sus súbditos. Se cendió al trono no admitió el imha colocado arriba de estos pe- perio de los magnates de la Rue queños convencionalismos, y con de la Paix, y éstos se han conelloha probado tener una volun- vencido de que no es fácil mantad imperial.

Compárase a María de Inglacía Naranjo-que en un cinema- terra con María de Rumanía, y tógrafo miro pasar por la pantalla aunque ésta es más bella y viste la figura austera de la reina Ma- a la moda, nunca se ve tan reina ría de Inglaterra, admiro más como la soberana de Inglaterra. su rebeldía sistemática en contra Es posible que la posición sea la de las innovaciones de la moda. que dé la majestad, pero de nin-Bien pueden los modistos de Pa- gun modo puede producir imprerís poner en boga nuevos som- sión de superioridad y de mando breros e imponer nuevos cortes quien se halla bajo la jurisdic-

> Las gentes la miraban al principio con extrañeza, pero ante su resolución de no obedecer los congan su indumentaria de reina.

A las demás mujeres se les exige que sean esclavas de los dar a una reina auténtica.

PPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPPP

#### Diviértase!

Los males son menores cuanda se saben olvidar! a CENAR a BAILAR MENU ESPECIAL para el más Delicado Gusto

Música Exquisita por la Orquesta URROZ Todo servido por cultas y elegantes jóvenes!

VAYA DONDE

LUPE RODRIGUEZ La Uruca - Teléfono 4199

#### La sastrería de Ramiro Hernández y Hnos.

se trasladó a su amplio local frente a Los Cuatro Gatos

Trajes confeccionados al gusto del cliente por delicado y exigente que sea, con casimires de la mejor calidad. Una visita lo convencerá. - Esquina N. O. del Parque Central

(£ 5.000 tenemos para colocar con hipoteca de primer grado.

Apartado 1341 -:- Teléfono 2842

Tenemos buenas fincas y casas para vender o cambiar

Por ausentarse del país se vende un magnifico y bien situado negocio de Cantina, Abarrotes y otra industria.

Informes: Teléfonos: 3907, 2842 o Apartado 1341

BAULES EXTRANJEROS DE VIAJE SE VENDEN. ABROAD MADE TRAVELLING TUNKS TO BE Sold.

Para informes en la Zapatería de Sotomayor, 400 varas al Sur del Teatro América.

Amor de amor nacido y engendrado, en la fe de tu amor estoy rendido; amor si en fe de amor fe te he tenido, ¿cómo es posible, amor me has dejado? Amor; donde hay amor siempre hay cui-

amor, do no hay amor, siempre hay olvido; a tu blanda coyunda, amor, asido, mi indomable cervie has sujetado.

Amor; sin ti, no hay gusto, no hay contento; amor; con tigo hay rabia hay pena, hay amor; por ti hay desgracia y hay castigo.

Si busco amor, amor me da tormento; si dejo amor, amor me causa espanto; ¿pues a quién seguiré si amor no sigo?

Agustin de Rojas Villandrando

#### Fábrica de Puertas, Ventanas y Muebles de Gonzalo Blanco

115 varas al Sur del Banco de Costa Rica

ESPECIALIDAD:

Puertas y Ventanas para toda clase de Construcciones ... Estanterías, Mostradores, etc. Moebles finos y económicos

Trabajo Garantizado

#### D. Alfdo, González Flores está de temporada en su finca "El Gallito"

El distinguido ex Presidente de la República, Licenciado don Alfredo González Flores, se encuentra pasando una temporada en su finca «El Gallito». Sabemos que con motivo de las cuestiones eléctricas hoy en el tapete, se le busca; ya saben dónde está, no hay más remedio que esperarlo, para oír su voz de patriota y de luchador en estas andanzas eléctricas.

#### Foco de Zancudos

Para que tomen nota quienes llevan a su cargo la responsabilidad de la salubridad de la capital, les notificamos que en la acequia de Las Arias, en donde cruza la Avenida 16 entre Calles 5 y 7, hay un inmenso foco de zancudos que debe ser extinguido rápidamente.

#### Distinguido enfermo

El estimable médico-doctor don Eduardo Uriba se halla enfermo de cuidado en la ciudad de Alajuela. Hacemos los mejores votos por el pronto restablecimiento del distinguido doctor Uribe.

#### Lotería de Panamá

Panamá, 17.- El sorteo verificado aver dió el siguiente resultado:

\$ 20,000 9260 . . . . . . . 6,000

### Trabajadores del Fer. al Pacíf. sin pago

cisco Mayorga Rivas está hacien- Ferrocarril. do gestiones con el nuevo Go-

que se paguen esos salarios, con aun en los casos de quiebra los mucha mayor razón si se tiene sueldos como los alquileres, son en cuenta que casi todos los tra- créditos privilegiados.

Se nos ha asegurado que el ex- bajadores a quienes tales sumas Secretario de Fomento don Fran- se adeudan fueron retirados del

Se nos hace difícil creer que bierno para que sean pagados los esa situación sea así como nos la trabajadores del Ferrocarril al han comunicado; es práctica co-Pacífico, a quienes se adeudan rriente entre patrones y empreonce semanas de tratajo de la sas en general, el pago cumplido Administración pasada, del 15 al despedir un empleado o Trabade febrero al 7 de mayo último. jador cualquiera; hay leyes que Nos parece más que de justicia regulan ese aspecto del trabajo;

### Zapatería "La Nueva Roma"

del Mercadito Plaza Víquez 100 varas al Sur Especialidad en calzado cocido. Nuestros precios no tienen rival Consúltenos antes de visitar a otra zapatería para convencerse!

#### Petrol Laxa

Preparado especialmente para combatir el Estreñimiento

#### ASTORGA HERMANOS

San José, Costa Rica -:- Teléfono No. 3923

NUEVA LISTA DE PRECIOS

#### El Centro Nacional de Agricultura, San Pedro de Montes de Oca

OFRECE

		OFF	ECE:		
AR	BOLES FRUTALE	ES	CLASE	VARIEDAD	PRECIO
CLASE	INJERTADOS	PRECIO		Okame	
Aguacate	Gottfried, cju			Abundance Burbauk	1.50
	Simmonds			Excelsion Leaved Persian.	1 50
Naranja	Hamlin Lue Gim Gomg.	1.50 1.50	ARB	OLES F UTALE	
	Kreysa Pineapple	1.50 1.50		OE SEMILLA Cubana	0.75
	Valencia Washington Navel	1 50 1 50	Morera de		0.15
	Parson Brown Jafta	1.5 <sub>0</sub>		Towensed Brunswick	o.75 o.75
Mandarin		150 150		LES FORESTAL	0.35
	Dancy China	1.50	Ciprés		0.10
Tanana	Sin Semillas	1 50	Caoba	go	0.10
	Thornton	1.50	Cedro dule Laurel	e	0.10
Limón	Lankester Pouderosa	150	Guacheperin	u	0.10
	Japonés	1.50		SORNAMENTA	LES
	Baer Ombligo	150	Palma Real	058	o.2o o 20
Durazuo	Angel Dorothy	150 150		lavelón)	0.10 0.20
	Hall's Yellow Imperial	1.50 1.50	Casuarina () Roble Sabai	Pino)	o.10 o 10
	Florida Gem Peen-to	1.50 1.50			0.10
	Taber Triana	150 150	Espatodia (	Llama del Bos-	ē 0 20
Persimón	Elberta	1.50	Alcanfor Cupressus h	oriontalis	0 4o 0 50
6 Kaki	Fuyugski, clu c	200	Dilenia indic	mpervirens	0.25 0.50
-					

Se hacen envios de plantas a cualquier parte del país, embaladas para resistir cualquier distancia y clase de transporte.

B. R. IGLESIAS, Director.

Cerveza yRefrescos

Reyes en tura mesa por su Pureza y sabor